かなざきひさを応援する会・会報 74 号 事務局 上山口 1878 番地の 9 Tel&Fax 878-7961 携帯 090-4076-2425 E-Mail <u>kanazakihi@jcom.home.ne.jp</u> URL http://kanazakihi.main.jp/ facebook.com 金崎ひさ

葉山町議会第3回定例会(9月6日~10月11日) 開催

- 〇 無駄遣い? 517万円(平成29年度決算)
 - ・葉山の魅力を高める実行委員会(517万円)

山の魅力を創生する事業の内、棚田の再生事業が現在は中止しています。

駐車場も水道もない所に棚田を作り、人を集めて活性化を計るということ自体、とても無理なことだと思います。

近隣の方々の反対は当然のことと思います。

私は予算提出の際に反対をしました。

国からの補助があるとのことで、何の計画もなく予算付けをしたこと自体、無謀でした。 しかし、賛成多数で議会は認めてしまったのです。(新葉クラブのみが反対でした) また、全て実行委員会に丸投げで、行政としての役割を担っていないことも判明し、今 後、町としての責任は重大です。

新規に棚田をつくるのではなく、すでに、上山口会館を見下ろす場所に素敵な棚田があり その存続のために予算をつけるべき、と私は提案をしました。

○ ふるさと納税により 2636 万 8 千円の損失

152 名から 209 件、**1960 万 2 千円のふるさと納税** しかし、 経費 ・管理業務委託(返戻品代を含む) 103 万 5 千円 他自治体にふるさと納税した方の控除額が 4493 万 5 千円

- 協働とは名ばかり?
 - 公共施設等総合管理計画の第一次実施計画

策定委員会を開催せず、担当課のみで立案したことが判明。

公共施設が次々と老朽化し、その改善計画は町民との協働なくしては考えられません。 莫大な予算も施設の統合なども必要です。

その施設を利用している人々の意見聴取なくしては考えられないことです。

議会として「町に公共施設等総合管理計画実施計画策定並びに実行にあたり、町民と議会と協働のもとに取り組むよう求める決議」を提出しました。

山口県周南市「公共施設再配置計画の取り組みについて」

市主導で65施設を廃止休止と位置付けた「再配置計画案」を提出しましたが、市民、議会から、十分な事前の説明もなく地域性への配慮が欠けている、と猛反発があり、取り下げました。

そして、市民や議会への情報提供や課題の共有を積み重ね、協働作業を通して、再度「周南市公共施設 白書」を公表しました。特に地域別計画においては計画段階から、地域住民と行政が一体となって作り上 げていました。利用している市民に自分のこととして考えていただくことがとても大切です。

〇 かなざきひさの一般質問

(1) 学校施設の老朽化について 町立小中学校6校を視察し、その現状は全くひどいものでした。 教育長に今後の対応を伺いました。

質問	答弁			
学校施設の老朽化について、どのような認識を持ってい	ひしひしと老朽化が迫っていると実感している。			
るか。	(教育長)			
男子トイレにドアがなく、その前を通らなければ女子ト	老朽化だけでなく色々な不備があり、何とかしなければ			
イレに行けない構造になっている所もある。それで良い	いけないと思っている。 (教育長)			
と思っているのか。				
知っていながら何年も手をつけないのは問題だ。教育環	トイレ修繕は高額になるのでためらいがあったが、計画			
境の整備として早急に手を付けるべきだが。	に組み込んでいくことを整理しながら、近々にできるこ			
	とはしていきたい。 (教育長)			
一泊二日の防災訓練が長柄小学校体育館で行われるが、	応急処置はしているが、大々的な補修はやっていない。			
雨漏りの修繕はしたのか。	(教育部長)			
雨漏りがすることを承知で防災訓練場所に選んだのか。	耐震基準は気にしたが、雨漏りはそんなに大ごとではな			
	いと思っていた。 (町長)			
体育館2階が、使わない椅子・机などの廃棄場所になっ	廃棄がうまくいかない。早い段階で整理したい。			
ているが。	(教育部長)			
このままの状態で防災訓練をするのか。整理すれば避難	そこは使わない。 (教育部長)			
場所として使用できるのではないか。				
教育の場で整理整頓をしないで、いつまでこのような状	収集運搬及び処分業務の委託を平成28年度からやって			
態を続けるのか。	いるが、うまく進んでいかない。 (教育部長)			
訓練場所に選ぶということは、避難場所にふさわしい環	捨てることも1つの仕事として取り組んで欲しい。訓練			
境整備をすることにつなげるべきだ。処理費用を要求す	までに間に合うかどうかは分からないが、趣旨は良く理			
れば予算化するのではないか。	解できる。 (町長)			
その他、授業に使う備品に使用禁止の張り紙がしてあり、	事後保全的な修繕や備品の購入はできるだけ多く吸い上			
天井の穴をビニールで塞いでガムテープで止めてあるな	げて要求していきたい。 (教育部長)			
ど、どの時点で修繕するのか。	お寄せた今は、BV名せっちフIDIのグロンゼレジがしていて			
上山口小学校旧校舎の2階の階段の踊り場に大きな箱が	耐震性も含め、緊急性のある取り組みだと認識している。			
置いてあり「雨漏りのため設置しています。動かさない	まずは「ヤシの実」を速やかに移転するべく今検討して			
でください」と張り紙をしていて、中の水は苔むしてい	いる。 (教育部長)			
る。教育委員会としてどのように考えているのか。				
各小学校の給食室の劣悪な労働環境には驚いた。過去に対した。	救急搬送レベルのものは把握していないが、安全衛生委			
熱中症になった職員はいなかったのか。	員会からも暑さについての意見をもらっている。スポッ			
人の命にかかわることなので、教育委員会は自分のこと	トクーラー等の検討をしたい。 (教育部長) 給食室の状況は把握しているので、それを踏まえて進め			
人の可にかかわることなので、教育安良云は白力のこととして考えて改善を急いで欲しい。	 たい。			
長期計画になると思うが、学校の統合化・複合化の検討	がらい。			
大規則画になるとぶりか、子牧の就自己・後自己の検討は。	教育委員云と町の主官誌と励識を進めているが、等口家 の支援業務を視野に入れて検討している。 (教育部長)			
	民生委員の学校訪問の話を聞き、議員として取り組み、議			
なるとしてのもん				
本にしてすべて抗宗、峨本にしている元で派曲したいは八つの勤らになりよした。 めよりにも聞い子牧肥政の状況を				

(2)協働について

質問	答弁			
葉山町は協働によるまちづくりを目指している。議会と	今後、公共施設の再配置計画の中で要望等を「まちづく			
して「まちづくり協会」との意見交換をしたが、自分た	り協会」と話し合う機会もあると思う。(政策財政部長)			
ちがやれることは任せて欲しいとの要望があったが。				
町としてできないことを民間にやっていただく協働に	直接的なものが全てではないと思う。 (町長)			
は、ある意味の支援が必要であるが。				
町職員間の協働推進のためにも、副町長の任命が必要と	町をよく分かっていて、皆が頼れる人であって欲しいと			
思うが。	いう気持ちを持っている。 (町長)			
かなざきひさの考え 協働はまちづくりの基本です。「協働の指針」には「一緒に行わない協働」として町民活動へ				
I				

知りつつ、20億円もかけて給食センターを計画していた、その神経には唖然とします。

の支援が明記されています。ボランティア活動として支援無しでやっていただくという甘えの構造は行政としてあ ってはならないと考えます。次回は時間をかけて質問をするつもりです。